



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 2 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, Ovaciones, El Financiero, Reforma, La Jornada, Crónica, El Economista, 24 Horas, El Universal, La Prensa, Publímetro.

“Se va a consolidar la transformación”/Excélsior

En el último año y pese a los efectos de la pandemia de COVID, la economía mexicana se ha mantenido estable, la inversión extranjera ha crecido, se ha tenido una mayor recaudación de impuestos y la riqueza se ha distribuido con mayor equidad, aseguró el presidente López Obrador en su Cuarto Informe de Gobierno. El mensaje con motivo de la entrega del Informe lo dio López Obrador en Palacio Nacional, y en él insistió en que se han reducido ligeramente los homicidios y los robos en todas sus modalidades. En materia de salud pública, estamos concentrados en crear uno de los mejores sistemas de atención médica universal y gratuita del mundo. Ya prácticamente hemos terminado en Nayarit, Tlaxcala y Colima. Se muestra una fotografía del doctor Jorge Alcocer, secretario de Salud en la nota.

Presidente: Programas Sociales son prioridad/Excélsior

Los apoyos sociales son el distintivo del gobierno; con ellos y las ventajas del T-MEC, se ha logrado mantener la estabilidad económica del país, destacó Pese a los efectos de la pandemia y la guerra en Ucrania, México ha salido adelante gracias a las acciones del gobierno durante el último año, aseguró el presidente López Obrador. Además, dos factores han sido fundamentales para mantener la estabilidad económica del país, destacó: la estrategia de entregar apoyos sociales a la población más vulnerable y las ventajas que representa el tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá. Reconoció que el objetivo de crear uno de los mejores sistemas de atención médica en el mundo “prácticamente” sólo está terminado en Nayarit, Tlaxcala y Colima, donde se han rehabilitado y equipado centros de salud y hospitales. El abasto de medicamentos es de 95% en esos estados.

Superado C-19 vamos por salud como Europa/Ovaciones

Una vez terminadas las acciones que se emprendieron con urgencia para salvar vidas por la pandemia de COVID, están concentrados en crear uno de los mejores sistemas de atención médica universal y gratuita del mundo, ya prácticamente terminado en Nayarit, Tlaxcala y Colima. Así lo afirmó el presidente López Obrador, quien Explicó que en estas entidades federativas se han rehabilitado y equipado centros de salud y hospitales, el abasto de medicamentos está en el 9%. Se cuenta con el 84% de médicos generales y enfermeras para la atención a pacientes las 24 horas de los siete días de la semana. Preciso que se ha contratado al 97% de médicos especialistas que se requieren y basificado a mil 470 empleados de la salud que eran eventuales.

Con la trazabilidad buscarán resolver escasez de fármacos/El Financiero

El Gobierno Federal busca solucionar el desabasto de medicamentos en el país mediante un sistema de trazabilidad y una plataforma digital, donde los hospitales y centros de salud pública tendrán que informar el estado de sus inventarios, de acuerdo con el Cuarto Informe de Gobierno del presidente López Obrador. El seguimiento se hará desde la salida de los insumos médicos del almacén, hasta la entrega de los fármacos a los derechohabientes. Explicó que el IMSS realiza el monitoreo del ciclo de abasto mediante un sistema que contiene la información correspondiente a inventarios, claves,

contratos, órdenes de reposición de todos los almacenes, hospitales y Unidades Médicas, con ello se busca mantener los niveles de inventarios.

IMSS acelera cirugías, trasplantes y consultas/Excélsior, Ovaciones

Dos mil 825 cirugías, 35 trasplantes y 67 mil 300 consultas de medicina familiar realizaron el IMSS durante la décima segunda Jornada Nacional de Continuidad de los Servicios de Salud, llevada a cabo del 26 al 28 de agosto en todo el país. En un comunicado, la Dirección de Prestaciones Médicas del Seguro Social detalló que, del total de trasplantes, 20 fueron de riñón, nueve de córnea y seis de células hematopoyéticas. Además, se concretaron 10 donaciones cadavéricas, dos de ellas multiorgánicas, y se procuraron cuatro riñones y 20 córneas.

Salva ISSSTE a embarazada/Ovaciones

Un equipo multidisciplinario de especialistas del ISSSTE del Hospital Regional de Alta Especialidad Veracruz salvaron la vida a una mujer embarazada de 31 años y a su producto de seis meses de gestación. Y es que la mujer recibió atención eficaz por tromboembolia pulmonar masiva bilateral con pronóstico letal y mínimas posibilidades de sobrevivir, informó Diana Bandala Arzamendi, directora del nosocomio.

Cae a 19% vacunación infantil/Reforma

La cobertura de vacunación con esquema completo en niños de un año continúa a la baja, reporta el Cuarto Informe de Gobierno y que además presenta una discrepancia de cifras respecto de la cobertura registrada por la Ensanut. Apenas el martes pasado, la Secretaría de Salud anunció que, para revertir el desplome en la vacunación infantil, lanzará una campaña dirigida a menores de un año a quienes se les aplicará la vacuna hexavalente y contra la poliomielitis. Jubilados del IMSS, integrantes de la confederación de recicladores y transportistas realizaron bloqueos en vías federales.

La ocupación de camas generales por covid baja un punto porcentual/La Jornada, Crónica, El Financiero, Excélsior

Con cada vez menos transmisión del coronavirus en el país, ayer la ocupación de camas generales de hospital descendió de 5 a 4%, mientras las que tienen ventilador se mantuvieron en el nivel mínimo de 2%, informó la Secretaría de Salud. Indicó que el jueves se confirmaron 4 mil 772 casos, con lo que, desde el inicio de la pandemia en febrero de 2020, 7 millones 32 mil 24 personas han tenido covid, corroborado con prueba de laboratorio. También se sumaron 42 fallecimientos, para un acumulado de 329 mil 536, de acuerdo con el reporte de la dependencia federal.

“Seguridad, economía y salud, los temas pendientes del actual gobierno”/El Economista

Los temas de seguridad, recuperación económica y reorganización del sector salud nacional son los temas que, a considerar por especialistas, se encuentran todavía pendientes por la actual administración que encabeza López Obrador. Después de que el titular del Ejecutivo federal rindiera su Cuarto Informe de Gobierno, Patricio Morelos, profesor del Tec de Monterrey, dijo que la crisis económica derivada de la pandemia de COVID no ha sido atendida completamente por la Cuarta Transformación y agregó que la estrategia del gobierno no ha resultado. “Tras la pandemia la economía mexicana no ha levantado”, señaló. Por otra parte, respecto a la seguridad, el analista dijo que se nota que la inseguridad va en aumento y que el plan del gobierno de “abrazos no balazos” no brinda los resultados que México necesita. Además, comentó que en lo que resta del sexenio de López Obrador, se tiene que “enderezar” el camino, debido a que se acerca la sucesión presidencial en el 2024. Por su parte, Roy Campos es tímido que “la Cuarta Transformación (...) va a empujar muy fuerte con la seguridad, una repetición del tema. Le sirve que viene el tema de Guardia Nacional. Y sí, le molesta que existan más muertos que en todos los sexenios, esas comparaciones. Va a tratar de cerrar ahí con una disminución importante, hoja la logre. El presidente de Consulta Mitofsky también indicó que otro de los temas pendientes de la actual administración, el cual se convirtió en los últimos años como un reclamo social es el tema de salud.

Covid-19 deja un gasto de 4 mil 822 mdp/24 Horas

El Insabi erogó 4 mil 822 millones de pesos de septiembre de 2021 a junio de 2022, para atender la pandemia de COVID. De acuerdo con el Cuarto Informe de Gobierno que ayer presentó el presidente López Obrador, en ese lapso de tiempo, se compraron vacunas contra COVID por 2 mil 694 millones de pesos. En equipo médico se erogaron 418 millones de pesos y en insumos 558 millones de pesos. En tanto, el IMSS, realizó entre septiembre de 2021 y junio de 2022, contrataciones para enfrentar la pandemia por un monto de 143.4 millones de pesos.

Aumentan muertes por rara neumonía/El Universal

Debido a que los cambios sociodemográficos, el crecimiento y la coexistencia de las enfermedades crónico-degenerativas, infecciosas y emergentes, y las pandemias por influenza AH1N1 y COVID hicieron evidente los grandes retos que enfrenta la Medicina Respiratoria y la Medicina Crítica (en el año 2020 se registraron en el país 205 mil 383 muertes por causa respiratoria), el Consejo Universitario de la UNAM aprobó crear el Plan y Programa de Estudios de la Especialización en Neumología y Medicina Crítica. Se impartirá en la modalidad presencial a lo largo de cinco años.

Dejan de adquirir insumos para Covid/Reforma

El Gobierno de la Ciudad de México dejó de adquirir insumos, medicinas y equipo para atención de Covid desde marzo de 2022. Las compras para atender la emergencia por coronavirus habían sido constantes desde febrero de 2020 hasta noviembre de 2021, según el Cuarto Informe de la Administración de Claudia Sheinbaum, enviado al Congreso. Sin embargo, para diciembre de ese año reportó cero adquisiciones y cero pesos destinados para ello. Aunque las reanudó para 2022, sólo reportó haberlas realizado en enero y febrero, y con montos inferiores. “De febrero de 2020 a mayo 2022 se tienen contabilizados mil 486 registros de compra que corresponden a 740 contratos. El monto total es de 4 mil 336 millones 305 mil 712 pesos, mientras que el número de bienes y/o servicios adquiridos es de 95 millones 362 mil 361”, destaca en el Informe. El Gobierno local ha reportado, como parte de estos contratos, la compra de cubrebocas, medicamentos, hasta material quirúrgico y ventiladores mecánicos.

Demandan compra de vacunas emergentes para la viruela del mono/La Prensa, La Jornada

La respuesta sanitaria a la emergencia por la viruela símica ha sido insuficiente e inadecuada, manifestaron representantes de organizaciones integrantes de Gay Latino, al demandar la compra emergente de vacunas, el aumento de centros de diagnóstico y acortar los tiempos para el procesamiento de pruebas. Desde el primer caso de viruela del mono confirmado en México el 28 de mayo a la fecha se tienen registrados 504 casos, de los cuales, 279 han sido en la Ciudad de México; sin embargo, la cifra podría ser cuatro veces mayor, debido al subdiagnóstico, no sólo por la escasez de pruebas, sino también por la tardanza en el procesamiento de los pocos que se realizan. Otra problemática que se ha presentado es la tardanza en la entrega de resultados, comentó Alain Pinzón, quien llamó a abrir a otros laboratorios la posibilidad de procesar pruebas, ya que actualmente solo lo está haciendo el InDRE. Recordó que la secretaria de Salud, Oliva López Arellano giró instrucciones para que en todas las unidades III se realizará la toma de pruebas, además de las dos Clínicas Condesa, que se ubican en la alcaldía Cuauhtémoc e Iztapalapa.

Concluye hoy la primera dosis y refuerzo de C-19/Ovaciones

La Secretaría de Salud del gobierno capitalino recordó que este viernes concluye la aplicación de la primera dosis y la dosis de refuerzo para SARS-CoV-2, con el biológico CanSino para quienes tienen 18 años o más. Si bien todavía al inicio de esta semana se le preguntó a Claudia Sheinbaum, sobre el hecho de que ya se contabilizaban al menos dos semanas sin que la CDMX recibiera vacunas para COVID, indicó que se estaba a la espera de llegada de nuevos cargamentos, toda vez que están pendientes de inoculación, también, los menores de 5 y 6 años. El último llamado fue para los pequeños de 7 años cumplidos que debieron ser inoculados del 15 al 19 de agosto con su primera dosis. No obstante, la Secretaría de Salud del gobierno capitalino, en sus redes sociales, dio a conocer este jueves que el refuerzo o la primera dosis para mayores de 18 años está siendo con la vacuna CanSino.

Maratón quirúrgico en Xoco/Ovaciones

Durante el mes de agosto de este año, médicas y médicos ortopedistas del Hospital General Xoco llevaron a cabo un Maratón Quirúrgico, donde se beneficiaron 36 personas con intervenciones quirúrgicas gratuitas, principalmente por fractura de tobillo, tibia y muñeca, en su mayoría personas de 20 a 40 años. El objetivo de estas acciones, dijo la Sedesa, es brindar atención a los pacientes que requieren de una cirugía y facilitar que regresen a su vida productiva; las cirugías se programaron para los días 6, 3, 20 y 27 del mes pasado. Al respecto, el médico ortopedista del Hospital General Xoco, Luis Fernando Cabrera García dijo que el maratón se implementó en el nosocomio para agilizar las cirugías atrasadas, debido a la gran demanda que tienen diariamente en los quirófanos del área de Urgencias. “Las intervenciones se realizan una vez al mes, sobre todo, los sábados y domingos, que es cuando hay menos accidentes. En estos días hay más disponibilidad en los quirófanos y se aprovecha para realizar este tipo de cirugías”, señaló.

Ambulancias "patito" se esconden de caza regulatoria en CDMX/Publimetro

Desde que arrancó el operativo para cazar ambulancias patito” en la Ciudad de México, el pasado 23 de agosto, únicamente cuatro unidades han sido detenidas y trasladadas al corralón por incumplir los lineamientos para circular y dar servicio de

atención de emergencias en esta entidad. Datos de la Sedesa capitalina, a los que tuvo acceso Publimetro, apuntan a que en lo que va de 2022 se ha logrado regular a 313 ambulancias, el número más alto en la actual administración derivado del operativo que inició en febrero, mes en que las autoridades dieron un lapso para que las unidades pasaran a la formalidad, el cual culminó el 22 de agosto. Sigue déficit de ambulancias La norma de la OMS establece que debe haber cuatro ambulancias por cada 100 mil habitantes, por lo que en la CDMX deberían de existir 368 unidades médicas; sin embargo, el gobierno de la capital cuenta con solo 278, según los últimos datos que dio López Arellano. En tanto, hay 368 unidades de atención a emergencias, pero estas pertenecen a empresas particulares.

Avala EMA refuerzo de vacuna bivalente de Moderna contra la COVID-19/Crónica, Excélsior

La empresa de biotecnología pionera en terapias y vacunas de ARN mensajero, Moderna, recibió opinión positiva del Comité de Medicamentos de Uso Humano de la Agencia Europea de Medicamentos (EMA por sus siglas en inglés), recomendando el refuerzo con su vacuna Bivalente Original/Omicron BA.1, contra la COVID. Stéphane Bancel, director ejecutivo de Moderna, externó el beneplácito de la empresa por la recomendación positiva del CHMP, que refuerza el sustento de los datos clínicos que respaldan el ARNm-1273.214 y su papel potencial en la protección de las personas en toda Europa de las enfermedades y complicaciones graves asociados con la COVID, dijo. Asimismo, manifestó: esperamos la autorización de la Comisión Europea sobre un refuerzo bivalente con la variante Ómicron y empezar a trabajar con los países de Europa para aplicar esta vacuna de refuerzo de próxima generación en la lucha contra COVID. Cabe mencionar que este biológico ya cuenta también con las aprobaciones correspondientes para el uso de este biológico en Australia, Suiza y el Reino Unido.

Rebasan 50 mil casos ya de la viruela del mono/Ovaciones

Los casos globales de viruela del mono ascienden ya a 50,496, con 16 muertos, según las estadísticas de la OMS, que sitúan a EU como el país con más casos registrados (17,994) y a España como el segundo, con 6,543. Brasil, con 4,693 contagios confirmados; Francia, con 3,547; Alemania, con 3,467, y Reino Unido, con 3,413, completan la lista de países que han reportado más positivos en este brote, declarado emergencia internacional por la OMS el 23 de julio. En Latinoamérica, tras Brasil el país con más contagios registrados es Perú (463), seguido de Colombia (582), México (504) y Chile (344), siempre según los datos recopilados por la OMS. En la última semana el país que reportó más contagios fue EU, con más de 2,000, seguido por Brasil (700), Francia (650) y Colombia (300).